

ABSTRAK

Aning Muhsinatin, 12102173102, Pandangan Ulama Nganjuk Mengenai Tradisi *Bubak Tumplek* dalam Pernikahan (Studi kasus di Desa Gampeng Kecamatan Ngluyu Kabupaten Nganjuk). Jurusan Hukum Keluarga Islam, IAIN Tulungagung, 2021, Pembimbing: Abd. Khair Wattimena, M.H.

Kata Kunci : Tradisi *Bubak Tumplek*, Ulama.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh tradisi pernikahan di masyarakat jawa yang memiliki berbagai macam tradisi baik yang dilakukan sebelum akad dan dilakukan sesudah akad, salah satunya adalah tradisi bubak tumplek yang dilaksanakan setelah akad nikah dan tradisi ini sampai sekarang masih terus dirawat dan dirayakan setiap pernikahan masyarakat jawa. Dengan semua prosesi masih digunakan dan menjadi suatu upacara yang sakral, Serta masih banyak yang menanyakan hukum pelaksanaan tradisi tersebut.

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana praktik tradisi *bubak tumpek* dalam pernikahan di Kecamatan Ngluyu Kabupaten Nganjuk?, 2) Bagaimana pandangan ulama Nganjuk mengenai tradisi *bubak tumplek* dalam Pernikahan Desa Gampeng Kecamatan Ngluyu kabupaten Nganjuk?, Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) untuk mengetahui pelaksanaan tradisi *bubak tumplek* dalam pernikahan di Gampeng Krcamatan Ngluyu Kabupaten Nganjuk, 2) untuk mengetahui pandangan ulama Nganjuk mengenai tradisi *bubak tumplek* dalam pernikahan.

Metode penelitian yang digunakan oleh peneliti adalah metode penelitian kualitatif dan jenis penelitian lapangan. Teknik data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan teknik, observasi wawancara dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisa data menggunakan reduksi data, pemaparan data serta penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa : 1) Pelaksanaan tradisi bubak tumplek merupakan prosesi upacara pernikahan yang dilakukan orangtua ketika menikahkan anak yang pertama kali yaitu bubak dan terakhir yaitu tumplek. Tradisi ini dilakukan secara turun-temurun dan dilakukan secara terus-menerus sebagai ucapan syukur kepada Allah SWT karena mampu melaksanakan pernikahan anaknya yang pertama kalinya ataupun terakhir serta menunjukkan rasa tanggungjawab orangtua. 2) Pelaksanaan tradisi bubak tumplek tersebut menurut pandangan ulama Nahdlatul ulama yaitu memperbolehkan sebagai wujud melestarikan budaya dan tradisi, sebagai menumpahan rasa syukur orang tua selama apa yang dilakukan tidak menyimpang dari syariat agama islam.

ABSTRACT

Aning Muhsinatin, 12102173102, The Tradition of Bubak Tumplek in Marriage Nganjuk Ulama (Case Study in Gampeng Village, Ngluyu District, Nganjuk Regency). Islamic Family Law Department, Faculty Of Sharia and Legal Studies, IAIN Tulungagung, 2021, Advisor: Abd. Khair Wattimena, M.H.

Keywords: **Bubak Tumplek, Tradition, Ulama.**

This research is motivated by the tradition of marriage in the Javanese community which has various kinds of traditions both before and after the contract, one of which is the tradition of bubak tumplek which is carried out before the marriage contract and this tradition is still being cared for and celebrated every Javanese community wedding. With all the processions still being used and becoming a sacred ceremony, many are still asking about the law of implementing this tradition.

The formulations in this study are: 1) How is the traditional practice of bubak tumpel in weddings in Ngluyu District, Nganjuk Regency? 2) What is the view of Nganjuk's ulama regarding the tradition of bubak tumplek in Gampeng Village Marriage, Ngluyu District, Nganjuk Regency? 1) to find out the implementation of the tradition of bubak tumplek in weddings in Gampeng district Ngluyu, Nganjuk district, 2) to find out the views of the Nganjuk ulama on the tradition of bubak tumplek in marriage.

The research method used by researchers is qualitative research methods and types of field research. The data techniques used in this study were techniques, interview observation and documentation. Meanwhile, data analysis techniques use data reduction, data exposure and drawing conclusions.

The results of this study indicate that: 1) The implementation of the tradition of bubak tumplek is a wedding ceremony procession performed by parents when the first child is married, namely bubak and the last is tumplek. This tradition is carried out from generation to generation and is carried out continuously as a thanksgiving to Allah SWT for being able to carry out a child's first or last marriage and to show a sense of parental responsibility. 2) The implementation of the bubak tumplek tradition according to the views of the Nahdlatul ulama ulama, which is to allow it as a form of preserving culture and tradition, as shedding parents' gratitude as long as what is done does not deviate from Islamic religious law.

اللخص

أنيغ محسناتين ، ٢٠١٧٣١٠٢ ، (آراء علماء بجانبوك حول تقليد بوباك تومبليك في الزواج (دراسة حالة في قرية جامبينج ، مقاطعة نغويو ، ريجنسي بجانبوك). قسم قانون الأسرة الإسلامي، قسم حكم الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة و علم الكم، الجامعية الإسلامية تولونج أجونج، 2021، تحت الإشراف عبد. خير وطيمنة ماجستير في القانون.

الكلمات الرئيسية : تقليد بوباك تومبليك ، العلماء.

الدافع وراء هذا البحث هو تقليد الزواج في المجتمع الجاوي الذي له أنواع مختلفة من التقاليد قبل العقد وبعده ، أحدها هو تقليد بوباك الذي يتم تنفيذه قبل عقد الزواج ولا يزال هذا التقليد قيد الاهتمام للاحتفال بكل حفل زفاف مجتمع جاوي. مع استمرار استخدام جميع الموابك وتصبح مراسيم مقدسة ، لا يزال الكثيرون يتساءلون عن قانون تطبيق هذا التقليد.

الصياغات في هذه الدراسة هي: ١) كيف هي الممارسة التقليدية لبوباك تومبليك في الزواج في منطقة نحليو مقاطعة بجانبوك ؟ ٢) ما هو رأي علماء تومبلاك بجانبوك فيما يتعلق بتقاليد بوباك تومبلاك المقوسة في حفل زفاف القرية بقرية جامبينج مقاطعة نغويو ريجنسي بجانبوك؟، ١) للتعرف على تنفيذ تقليد بوباك تومبلاك في حفلات الزفاف في جامبينج منطقة نحليو ريجنسي بجانبوك ٢) معرفة الآراء علماء بجانبوك فيما يتعلق بتقاليد بوباك تومبلاك في الأعراس.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: ١) تنفيذ التقاليد بوباك تومبلاك هو موكب حفل زفاف يقوم به الوالدان عند تزويج طفلهما الأول ، وهو بوباك والأخير هو حالة عشر. يتم تنفيذ هذا التقاليد من جيل إلى جيل ويتم تنفيذه باستمرار كشكراً لله سبحانه وتعالى على قدرته على عقد زواج الطفل لأول مرة أو أخيراً وإظهار الشعور بالمسؤولية الأبوية. ٢) تنفيذ تقليد بوباك تومبلاك وفقاً لآراء نخبة العلماء ، وهو السماح به كشكل الحفاظ على الثقافة والتقاليد ، باعتباره التخلص من امتنان الوالدين طالما أن ما يتم فعله لا ينحرف عن الشريعة الإسلامية.